
 

２学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和５年１０月１０日(火)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？９月１３日『修学旅行ガイダンス』でお話しした通り、「高校２年生の前期末考査が終わ

ったということは、高校生活の半分が過ぎたということ！」なのです。これまでの高校生活を振り

返って、入学前に考えていたであろう「盛岡三高でやりたいこと」や「盛岡三高での生活に期待し

ていたこと」は実現できているでしょうか？ 

さて、３年生はこの時期ちょうど『共通テスト出願』や『総合型入試出願』、『入試説明会参加』

など、進路についての様々なことに動き出しています。そういった状況を１年後に控えた皆さんに

も、街中やテレビ CM、スマホの画面など様々な場面で「進路情報」や「WEB 広告」などが目や

耳に入ってきているでしょう。塾に通っている生徒はそこでも進路情報が提供されたり、受験に向

かう先輩方の姿を身近に感じたりしているのではないでしょうか。そんな君たちにアドバイス！大

切なことは、情報は溢れていても最終的に決断するのは自分自身だということです。君たちの未来

を決めるのは、先生でも親でもありません。ましてや友達や情報 

提供者でもありません。『自分自身』なのです。ですが、独りよ 

がりもよくありません。多くの人の意見を聞き、情報を整理した 

うえで『自分自身で決める』こと！これが大切です。その際、『デ 

メリットや不安要素を考慮する』ようにしてください。【批判思考 

力】ですね！君たちは進路希望を考えるときに、どうしてもメリ 

ットだけが目についてしまいます。これは仕方のないことです。 

（進路情報は基本的に良い事しか書きませんから。。。）そんなと 

きはまず、経験豊富な盛岡三高の先生に相談しましょう。きっと 

情報誌や広告からは得られない情報が聞けるはずですよ！さぁ、 

３年間の船旅も残り半分！！高校生活を存分に楽しもう！Plus Ultra！！ 

 

今回は７月１８日～８月２６日の学級日誌を紹介するよ。 

 

７月１８日（火）【野球応援（２学年応援）】→雨で延期 

近頃は湿気がすさまじいです。クーラーか扇風機か自然風だったら、どれがいいんでしょうね？

野球の順延で「今日で夏休み前の授業が最後かもしれない。。。」とおっしゃっている先生方が多か

ったです。私は授業を受けることだけが楽しみなので、これ以上授業が減ってほしくありません。

１組 

 

野球応援が順延になり、化学のテストが予定通り行われそうなので、とても嬉しい！なんて冗談

を言っている暇はないので、時間を見つけて少しずつ準備した。大会期間中で公欠になることが多

く、授業におくれてしまっているが、周りの人がプリントを見せてくれたり、教えたりしてくれる

ので、【友愛】を感じた。ありがとう、みんな。５組 

 

 

 

 

７月１９日（水） 

 最近、雨が多くて困ります。Suica の残高が９０円になってしましました。晴れたら晴れたで、

暑くて嫌なのですが。。。今週は、あと少しで夏休みという高揚感と、月曜日に見た映画の余韻を胸

に頑張っていきたいです。２組 

 

今日は文化祭の企画について話し合った。去年も今年も東北大会と日程が重なってしまい、文化

祭に出られないのが辛い。。。毎年大会と重なっているのなら、文化祭の日程を１週間ずらすなどの

対策をとってほしい。３組 

学年長コメント 嬉しい悲鳴ですね。先生方でも検討します！ 

 

７月２０日（木）【東北大学説明会】 

今日は東北大学説明会に参加しました。大学について知れたのはもちろん、大学を選ぶ際にどん

なことを意識すれば良いかが何となく掴めたので良かったです。正直オープンキャンパスは目的

なしに参加しようとしていた自分に気付けたので、オープンキャンパスがとても楽しみになりま

した。【課題発見力】２組 

 

今日は東北大学説明会の参加するために、クラスの半分近くの人が抜けてしまった。教室がスカ

スカで寂しかった。私は参加しなかったが、みんな意識が高いなと感じた。明日はついに待ちに待

った野球応援！！（さすがに順延にならないでくれ）みんなで団結して盛り上げていきたい。７組 

 

７月２１日（金）【終業式】【２学年野球応援】 

今日はいよいよ“一関第二”との試合でした。１度も失点することなく５回までに点数を取り続

けました！本当にすごいです！でも応援は一関第二の迫力が最後まで続いていて、負けていても

最後まで応援し続ける姿勢に感動しました！１組 

 

◆第１０５回全国高等学校野球選手権記念岩手大会◆      学年長コメント 

２回戦  盛岡三 ７－０ 一関高専 （８回コールド）   野球部の皆さん！本当に 

３回戦  盛岡三 １２－０ 一関第二 （５回コールド）  お疲れ様でした！私もＯＢ 

準々決勝 盛岡三 ９－０ 専大北上 （７回コールド）   として誇らしいです！来年 

準決勝  盛岡三 ５－１ 盛岡商業            もまた熱い夏を期待してい 

決勝   盛岡三 ０－１０ 花巻東            ます！ 

 

７月２５日（火）  ←夏休み中にも書いてくれたクラスがありました！ 

 とうとう明日は決勝戦ですね！もしかして甲子園行けるかもと考えるとワクワクします。全身全

霊で応援します！頼んだよ！野球部！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ペース遅くてゴメンね。 



８月１８日（金）【始業式】【全統模試】 

夏休み明け最初の学校だったが、身体がエアコンに慣れきっていたせいでとても暑く感じまし

た。しんどかったです。。。久しぶりに柏山先生のＴｅａｍｓ連絡を見て、絵文字の使い方が可愛く

て癒されました。６組 

 

今日から学校が再開しました。全統模試のせいでとても疲れました。もうしばらくはテストは受

けたくないです。始業式の校長先生の講話でおっしゃっていた教え子の方の結婚相手が“中条あや

み”さんだったことを知ってとても驚きました！７組 

 

８月２１日（月）【学びみらいパス】 

今日は国語のオンパレードで辛かった。(文系なので喜ぶべきか。。。？) 

①論国 ②文国 ③地理 ④古典 ⑤～⑦学びみらいパス 

午後はずっと座って頭をフル回転させたので、午前に続き辛かった。１つの教科が固まると飽きて

疲れて眠くなるので、１日７時間あるので７教科違うことをしたほうが楽しい気がする。２組 

 学年長コメント 体育は別腹ですか？？(笑) 

 

『保健』の授業で超高齢化社会について学んだ。岩手県はすでに高齢者の割合が５０％を超えて、

２人に１人が６５歳以上の地域がいくつかあることを知りました。きっと私たちが高齢者になる

ころには、若者が少ない影響で年金がもらえなかったり、定年退職の歳が８０歳くらいになるので

はと考えました！【課題分析力】６組 

 

８月２２日（火） 

 今日の昼休み、男子衣装のサイズ確認のため、一部の男子がチャイナ服を着 

ていました。皆スタイルが良く、とっても似合っていました。日頃の部活動の 

賜物かなと思いました。また、『体育』の時間、初めてダンスを踊りました。 

見て体に覚えさせようと思っていたのですが、見ても何がどう動いているのか。。。 

気合だけでは無理でした。５組 

 

今日は１時間目の『体育』でダンスがありました。夏休みのせいで覚えた振りが全部忘れてしま

っていたので、次回は少しでも思い出したいです。また、放課後は“課題研究中間発表会”に向け

た練習でした。セリフは覚えることができたけど、発表中に緊張しすぎて声がめっちゃ震えたの

で、明日は何とかしたいです。７組 

 

８月２３日（水）【理数探究クラス課題研究中間発表会】 

今日の『古典』で千田先生が、中国の詩人が一緒に酒を呑んで、酔いつぶれて寝てしまったとい

う話を興奮しながら話していたので、「推しを語る女子高生と一緒だね！」なんて話を友達としま

した。今週は授業がもうないことの嬉しさがじわじわと押し寄せます。三高祭、楽しみです！２組 

 

今日はいよいよ“中間発表会”の本番です。【科学探求力】【発展対話力】発表会では緊張で、途

中のセリフが飛んでしまったところがあったので、１０月のポスターセッションでは頑張りたいで

す。また、助言者である大学の先生方から多くのアドバイスをいただいたので、それを参考に研究

を深めていきたいです。７組 

 

８月２４日（木）【三高祭準備日】 

文化祭準備は暑かったけど、みんな協力しながら楽しくやっていた。明日もこの調子でお客さん

を楽しませてほしい。買い出しは文化祭っぽくて、高校生っぽくて楽しかった！暑さに負けずに楽

しい文化祭にしたい。３年生の模擬店も楽しみだ。１組 

今日一番に思ったことは、皆“画力が高い”ということです。お札にしろ、黒板アートにしろ、

早くかつセンス溢れる能力に驚いた。私は足を引っ張らないことに必死でした。買い出しやレタリ

ング、風船作りなど、今日だけで少し痩せたかも。。。ということもなく“パピコ”美味しかったで

す！ありがとうございました。５組 

 

８月２５日（金）【三高祭１日目】 

三高祭１日目。ギリギリだったけど何とか準備を間に合わせることができたのは、２組のみんな

が協力してひとつになれたからだと思います。今日の企画での改善点を明日に活かせるようにし

たいです。【課題解決力】２日目も楽しむぞ！２組 

 

今日から三高祭です！三年生の模擬店はクオリティが高く、すごかったです。来年は自分たちも

こんなふうにやるぞというイメージが湧きました。４組の企画に意外（？）に人が集まって嬉しか

ったです。個人的には５組のカジノが楽しかったです。４組 

                                   様々な気付き 

８月２６日（土）【三高祭２日目】 

 三高祭が終わっちゃいました。いろいろ揉めた場面やトラブルがありましたが、なんか楽しかっ

たです。これで、次のイベントの修学旅行まで耐えられそうです！４組 

 

今日は三高祭の本当の意味での本番だった。クラス企画は昨日の反省を活かして運営することが

できて良かった。個人的に接客が苦手だと思っていたけど、ディーラーを演じ、お客を楽しませる

ことができて良かった！５組 

 

 昨日回ることが出来なかった展示も回ることができたし、ライブハウスでは先生方の“未成年

（？）の主張”を見ることができた。お二人とも「結婚」についての話をしていて面白かったです。

今日も、みんな笑顔で接客していて大成功だったと思います。７組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
メイド射撃（１組）     中国マフィア風カジノ（５組）    ジャンボ夏祭り（７組） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
日本むか死ばなし（６組）    とびだせ迷宮の館（３組）    中夜祭（パフォーマンス） 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


